



Un sentido adiós al Maestro de Maestros

Dr. Carlos González-Stagnaro

En el mes de agosto recibimos la triste noticia de la partida a la eternidad de uno de los más insignes Docentes e Investigadores que han formado generaciones de profesionales del agro en las Facultades de Agronomía y Ciencias Veterinaria de la Universidad del Zulia (LUZ).

El Dr. González-Stagnaro, se destacó como un excepcional Maestro de Maestros, pues fuimos muchos los que tuvimos la dicha de ser parte de ese grupo de profesionales a quienes el Dr. González-Stagnaro formó como parte de la generación de relevo de nuestras Facultades del Agro de LUZ.

Su nombre indudablemente está escrito para siempre en la historia de la enseñanza de la reproducción y producción animal en Venezuela y muchas partes del mundo. Su dedicación insaciable y su sed de transmitir sus conocimientos sin mezquindad, lo llevaron a un sitio de honor en nuestra institución.

Su pasión por las Biotecnologías Reproductivas, lo impulsó para formar parte de los creadores de una fundación sin fines de lucro que le ha aportado a la región, al país y al mundo los avances científicos acordes con el mundo globalizado que vivimos, me refiero, a la Fundación GIRARZ (Grupo de Investigadores de la Reproducción Animal en la Región Zuliana), creado en 1978 en Maracaibo, de la cual fue su Coordinador.

SEMBLANZA

El trabajo del Dr. González-Stagnaro no se quedó en sólo ser coordinador, sino que proyectó dicha fundación a nivel internacional al organizar varios Cursos Internacionales en Ganadería Doble Propósito y Reproducción Bovina, entre otros, para los cuales editó varios libros como productos académicos de consulta casi obligatoria para los futuros profesionales del agro. Así mismo, emprendió la realización de una serie de eventos académicos cuyo resultado fue la edición de la colección de Cuadernos Científicos GIRARZ, publicados por dicha Fundación llegando a una quincena de cuadernos.

Su fructífera y dedicada actividad académica (Investigación, Docencia y Extensión), fue para las Ciencias Veterinarias, otras profesiones del agro y para la ganadería, un aporte invaluable con su trabajo científico. Trabajo que nuestra Centenaria Universidad del Zulia le reconoció al otorgarle su máxima distinción el **DOCTORADO HONORIS CAUSA**, dicho reconocimiento lo Concede LUZ a una persona en reconocimiento a su trayectoria en el ámbito académico, científico o cultural, a sus valores, así como a su especial vinculación con la Universidad, requisitos superados con creces por el Maestro de Maestros, Dr. Carlos González-Stagnaro.

Para su amada esposa, la querida Dra. Ninoska Madrid, para sus hijos y demás familiares nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida. Apreciado Dr. González-Stagnaro, *“que al paraíso te lleven los ángeles, a tu llegada te reciban los mártires, y te introduzcan en la ciudad santa de Jerusalén”*.

Dr. José Manuel Rodríguez Márquez

Decano Facultad de Ciencias Veterinarias de LUZ

Testimonios de sus alumnos, discípulos y colaboradores

Concibo que difícilmente en la historia latinoamericana de la Producción y Reproducción Animal podamos contar con una figura de tanto impacto académico como la del Dr. Carlos González Stagnaro. Su producción científica documentada en cientos de publicaciones de alto nivel, la edición de varios libros de Ganadería Doble Propósito y Cuadernos Científicos, sus múltiples conferencias nacionales e internacionales, y tutorías de pre y postgrado, unida a una larga carrera como destacado profesor en las facultades de Veterinaria y Agronomía de La Universidad del Zulia en Maracaibo, Venezuela, dan fe de esta afirmación.

Quienes tuvimos el privilegio de ser sus alumnos y pudimos conocerlo de cerca encontramos en él un buen amigo, un gran motivador, un excelente asesor, un dedicado servidor y para expresar un término moderno un extraordinario influencer. Su partida nos ha dejado sin duda, un gran vacío pero también un gran legado con un inmenso agradecimiento y reto generacional de superación. Dios te tiene en su Gloria eterna. Tú te la ganaste. Descansa en Paz Carlos

Dr. Eleazar Soto Belloso M.V., M.Sc.

Profesor Emerito de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad del Zulia

El Doctor Carlos González Stagnaro mente revolucionaria en el ambiente científico, fue un hombre tenaz, científico incansable, formador de jóvenes científicos a través de sus prodigiosas ideas, tanto en Reproducción como en Producción Animal, deja una huella profunda a seguir. Muy merecido homenaje postumo. QEPD

Dr. Disney Pino Ramirez. M.V, M.Sc.

Profesor Emérito de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad del Zulia

SEMBLANZA

En nuestro segundo año de carrera, una cálida tarde en Maracaibo, estudiábamos nuestro grupo de estudios cuando supimos la noticia del nuevo profesor de Fisiología Zootécnica llegado del Perú, su nombre Carlos Gonzalez Stagnaro, quien a partir de ese momento de mi vida universitaria y profesional pasaría a ocupar un lugar importante en mi decisión de convertirme en un especialista en Reproducción Animal. Las largas jornadas de aprendizaje a nivel de campo como estudiante, y luego las agotadoras labores de preparación académica para congresos y jornadas desde nuestra Facultad de Ciencias Veterinarias, fueron la inspiración para la creación del GIRARZ, "Grupo de investigación de Reproducción Animal en la Región Zuliana", bajo la dirección de nuestro maestro Carlos Gonzalez Stagnaro. Insigne profesor, prolífico investigador y escritor de pluma maravillosa dejó en nosotros el amor y dedicación a nuestra especialidad. Carlos gracias por todo lo que sembraste en nosotros.

Dr. Gustavo Soto C., M.V., M.Sc

Profesor Emerito de la Universidad del Zulia

Su entusiasmo radiante, su visión, su incansable trabajo – éstos son tan solo parte del legado que nos dejó Carlos. A sus colegas y alumnos, nos sorprendieron cada vez más sus logros, sea en el campo recolectando datos, escribiendo artículos científicos y populares, organizando a los productores en el salón de clases, en conferencias internacionales o en tareas editoriales. La edición de "Bovinos de Doble Propósito" fue un logro especialmente importante pues sentó una base científica multidisciplinaria para el cambio vital en la política de desarrollo ganadero en el trópico latinoamericano. En todo eso, el apoyo incondicional de su compañera Ninoska fue indispensable. Carlos fue uno de los "grandes" y damos gracias por su inspiración, su ejemplo y su amistad. Que descanse en paz!

Dra. Lucia Vaccaro

Profesora emérita de la Universidad Central de Venezuela

El Dr. Carlos González-Stagnaro fue profesor de mis profesores y tuve la gran dicha de tenerlo como amigo y maestro. El Dr. González Stagnaro ha sido una de las personas más influyentes en la reproducción bovina, ovina y caprina en Suramérica y especialmente en Venezuela. Su profesionalismo, consistencia, mística de trabajo, nivel de compromiso con los productores, colegas y alumnos inspiró a muchos en el campo de la reproducción animal alrededor del mundo. Carlitos era como un abuelo académico siempre dispuesto a enseñarnos con el buen ejemplo, compartiendo sus vivencias y conocimientos sin egoísmo y manteniendo un gran sentido del humor lleno de sarcasmos y regaños que realmente escondían jocosidad y un cariño especial. Siempre tenía un gran espíritu fraternal y protector de los suyos en el medio de arduas rutinas de trabajo en las fincas o en la oficina. Me quedo corto de palabras para describir todas las experiencias gratificantes y aprendizajes trabajando a su lado. Hoy te rendimos honores querido "Maestro de Maestros" como el triunfador y gran amigo que siempre fuiste. Descansa en la paz eterna de Dios.

Roberto A. Palomares

Estoy agradecido por la vida del Dr. Carlos González-Stagnaro, un formador de formadores que al cruzarse con la nuestra fue el punto de inflexión en la carrera de todos los que nos sentimos sus discípulos. Su forma estricta y demandante nos hizo descubrir el tope de nuestras potencialidades e hizo brotar la mejor versión de nosotros. Su incansable pasión por la docencia de excelencia arraigó en nosotros la aspiración de ser

SEMBLANZA

de esos educadores entregados a su misión, la aspiración de ser como los maestros de esos que su vida es enseñar, es decir la aspiración de ser como él. Fue un gran comunicador, su perseverancia en lograr que el conocimiento no se quedara en las publicaciones, que llegara en forma masiva a todos, nos sumergió en una vorágine organizativa de eventos y libros, en los cuales aprendimos a superar la procrastinación. Es por esto que con toda seguridad afirmo que su vida, es una de esas vidas prodigiosas que hay que agradecer.

Decio González

En Memoria al Dr. Carlos González Stagnaro[†] (Maestro de maestros). Destacar las virtudes de este gran doctor, maestro, investigador, amigo y compañero, pareciera que es fácil; pero nada más alejado de la realidad. Personas como Carlito, en donde sus valores y enseñanzas viven en nosotros, lo convierten en un ser inmortal. Hablar del GIRARZ (Grupo de Investigación en la Reproducción Animal de la Región Zuliana) y la época de oro de la investigación en Venezuela, es sinónimo de su inteligencia y capacidad para resolver los graves problemas que atravesaba la ganadería Zuliana y que, gracias a su esmero y tenacidad, siempre guiando al equipo que conformamos junto a él, hacen que su legado continúe vivo. No obstante, sus aportes llegaron más allá de nuestras fronteras y aun de nuestro continente, donde sus estudios, investigaciones y en especial sus publicaciones destacaron y lograron resolver situaciones locales, donde un venezolano (de origen peruano), analizaba y con sus deducciones científicas aportaba mejoras a los sistemas de producción.

“Uno recuerda con aprecio a sus maestros brillante, pero con gratitud aquellos que tocaron nuestros sentimientos” (Carl Gustav Jung).

Dr. José Atilio Aranguren-Méndez

Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad del Zulia

La siguiente nota la formulo con tristeza en mi corazón, así como con orgullo y honor. Hace pocos días hemos perdido a nuestro querido colega, gran profesor y emprendedor académico, el profesor Carlos González Stagnaro (CGS), “maestro de maestros”, por lo cual considero muy importante expresar mis sentimientos plasmando en un papel unas breves palabras para enaltecer su excelsa trayectoria académica. CGS fue un gran emprendedor académico que amo la universidad y dedicó gran parte de su vida a enaltecer y a darle visibilidad a las instituciones donde laboró. Su pasión por la docencia, la investigación y la extensión universitaria no tenía límite. Se dedicó a formar docentes e investigadores destacados y a difundir a lo largo de Venezuela y otros países latinoamericanos las bondades de la Ganadería Mestiza Doble Propósito, la importancia de la reproducción animal en general y sus vínculos con otras áreas del conocimiento. CGS jugó un papel muy importante en la creación de mi mejor versión como docente e investigador, su ejemplo fue suficiente para lograr la motivación por el trabajo universitario. Agradezco infinitamente a Dios por haber puesto en mi camino a este gran ser humano, con el cual compartí la pasión por la universidad en las diferentes actividades programadas por el Grupo de Investigadores de la Reproducción Animal en la Región Zuliana (Fundación GIRARZ), la cual fundó y dirigió por más de 25 años. Para terminar culmino diciendo que CGS nos enseñó que el trabajo duro da sus frutos y asegura tu futuro. ¿Qué mejor lección puedes aprender? Tu eres esa persona que nuestros padres esperaban que conociéramos cuando nos enviaron a la universidad”. Estoy seguro que tu alma descansa en un lugar muy especial porque a lo largo de tu vida sembraste porvenir y ayudaste a mucha gente a lograr sus objetivos.

Profesor Armando Quintero Moreno

SEMBLANZA

Encontrar palabras concretas para describir y resumir la abundancia de atributos que la vida, logros y frutos que emanan del legado del Profesor Carlos González Stagnaro no es una tarea fácil para sus discípulos. Aquellos que tuvimos el honor de pasar por el molde de su formación académica y profesional, nos hemos inspirado desde nuestros inicios académicos en su ejemplo de carácter, disciplina, tenacidad y liderazgo. Dios ha determinado que su paso físico por el plano terrenal haya cumplido su tiempo, pero su legado y el carácter de su espíritu, permanecerá en todos los que cosechamos los frutos de su presencia en nuestras vidas para las futuras generaciones y la posteridad. Descanse en Paz Maestro.

Profesor Dr. Juan Carlos Gutiérrez, DVM, MSc, PhD

Cátedra de Reproducción Animal. Departamento Médico Quirúrgico
Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad del Zulia

Recibí con tristeza la noticia del fallecimiento de Carlos González-Stagnaro. Tengo mucho que agradecerle a Carlos, aunque las circunstancias no me permitieron compartir con él tanto como hubiese querido. Sin embargo, dejó una huella profunda que agradezco sobremanera, y un sentimiento de admiración que me acompañará siempre. Carlos González-Stagnaro, fue profesor y mentor de un sinnúmero de profesionales. Fue un trabajador incansable y dejó una obra profesional y académica que se pierde de vista. Fue fundador del grupo GIRARZ (Grupo de investigación en Reproducción Animal de la Región Zuliana) que luego se convirtió en Fundación GIRARZ. Profesor de pregrado y postgrado. Autor de varias decenas de artículos en revistas nacionales e internacionales. Fue editor y coeditor de numerosos libros en Ganadería de doble propósito (8) y creador de la serie Cuadernos Científicos GIRARZ (14). Alcanzó muchos logros académicos, todos muy meritorios y de importancia cardinal para su formación como académico e investigador de excelencia. Su amplia trayectoria como docente e investigador, su vocación de servicio y el empeño en difundir las bases para un sistema de producción de ganado doble propósito tropical exitoso, lo hizo merecedor de un Doctorado Honoris Causa, máxima distinción otorgada por la Universidad del Zulia. Su partida al Hogar deja una gran tristeza. Su obra y legado nos acompaña para recordarnos su amor a la reproducción animal, al trabajo universitario, y que todo es posible cuando se trabaja en equipo.

Dr. Fernando P. Perea

Departamento de Ciencias Agrarias. Universidad de Los Andes